Secretary of State for External Affairs



## Communiqué

Secrétaire d'État aux Affaires extérieures

Nº 11

Le 21 janvier 1993

## M<sup>me</sup> McDOUGALL SALUE LE RETOUR DANS LEUR PAYS DE GUATÉMALTÈQUES QUI AVAIENT TROUVÉ REFUGE AU MEXIQUE

La ministre des Affaires extérieures, M<sup>mc</sup> Barbara McDougall, a salué aujourd'hui le premier retour organisé, dans leur pays, de Guatémaltèques qui avaient trouvé refuge au Mexique. Cette opération, qui a touché quelque 3 000 personnes, s'est déroulée tard dans la journée d'hier, dans la foulée des accords conclus le 8 octobre dernier entre le gouvernement du Guatemala et des représentants des réfugiés.

«Je tiens à féliciter les deux parties, a déclaré M<sup>mc</sup> McDougall. C'est grâce à leur patience et à leur souplesse que nous assistons aujourd'hui à cet événement historique. J'espère qu'il continuera d'en être ainsi dans les difficiles semaines à venir alors que d'autres réfugiés vont retourner s'installer dans leur pays».

Faisant remarquer que cela met fin à un séjour de 10 ans dans les camps de réfugiés pour quelque 45 000 Guatémaltèques qui avaient fui la violence au début des années 1980, la Ministre a déclaré que c'est aussi un signe d'espoir que le Guatemala, enfin sorti d'une longue guerre civile, s'achemine vers la réconciliation.

M<sup>mc</sup> McDougall a déclaré que le Canada est fier d'avoir joué un rôle dans l'opération retour, par sa participation active au groupe international de soutien pour le retour des réfugiés guatémaltèques (GRICAR), et par ses contributions au Haut-commissariat des Nations Unies pour les réfugiés (HCR), au Programme alimentaire mondial (PAM) et aux projets de développement communautaire dans les régions qui accueillent les réfugiés. De plus, le Canada a appuyé les organisations non gouvernementales (ONG) canadiennes qui se



sont rendues au Guatemala pour accompagner les réfugiés revenant dans leur pays.

La Ministre a par ailleurs exprimé sa gratitude au HCR, qui assure l'organisation logistique complexe du retour au Guatemala.

- 30 -

Pour de plus amples renseignements, les représentants des médias sont priés de communiquer avec le :

Service de relations avec les médias Affaires extérieures et Commerce extérieur Canada (613) 995-1874